
湿地调研方案(大全5篇)
当面临一个复杂的问题时，我们需要制定一个详细的方案来
分析问题的根源，并提出解决方案。方案的制定需要考虑各
种因素，包括资源的利用、时间的安排以及风险的评估等，
以确保问题能够得到有效解决。以下是小编给大家介绍的方
案范文的相关内容，希望对大家有所帮助。

湿地调研方案篇一

20xx年6月3日，去达州市亭子镇木子乡四岩村调研，两天一
夜的调研时间，看到很多，这里也就只写感受比较强烈的几
点。

1、要致富，先修路

现场调研真实感觉到“要致富，先修路”的正确性。没有公
路，一切物资、产品，靠肩挑手提，运输成本过高，而效率
低下，村民真的很难有机会致富。20xx年村里面的公路修通以
后，村里面才开始出现大规模的养殖产业，公路的修通使得
很多产业发展成为可能。而且现场调研直观感觉，靠临道路
的农户比较富裕，一些居住在山上的农户经济水平明显偏低。

道路行车对村民村民住宅选择影响更深。原来村民住宅选址，
都临近自家田地，而现在都希望可以临近公路，这样购买种
子、工具、化肥、农药等都方便许多。

另外现在四岩村与其他村的道路仍然是土路(因为每个村都不
愿意出钱)，雨天出行十分不便，这种公共部分就应该财政拨
款硬化，加强村和村之间物质、信息的流通。

2、某些事项很难收集到准确数据



到底每个人有多少地?跟村民李文孝老人聊天时，他说家里每
个人平均只有5分地，而后来村主任说二队土地上户平均每个
人有8——9分地，再加上一些没有统计的，实际平均每个人
超过1亩。村民往往说的数据偏低，而村上又文字记录，不知
道如何能取得真实且准确的数据。在凡事涉及收入的问题上，
村民都不愿如实相告，村委也只能按田地估算，数据一定有
偏差。

3、村子的特色到底是什么?

村子原名寺岩，后政府登记出错才改成四岩。村子特点到底
是什么?如果从收入上来看，应该是养殖业。有一家大型养殖
场租用村里面土地，村里面也两家养猪场和一家养鸡场。至
少在养殖业这方面，村里面有很成功的经验。

询问村民村子特点时，大家似乎都想不出来。一些老人家会
说起，村里面曾经有一座迎真寺和一座东岳庙，当年规划很
大，附近村的村民都来这里，烧香祈福，村上曾经很是热闹。
可惜都在文化大革命大炼钢铁时期被毁，无所考证了。20xx村
民自发恢复寺庙，规模很小。这次新农村改造，如果可以恢
复寺庙，也是对传统文化的一种保护。

湿地调研方案篇二

这是我们公司第二次在鹏鹄体验式拓展公司带领下进行拓展
训练了，之前那次是去年年中全体员工参加的南海大湿地拓
展训练，而上个星期人事部又集结了分公司的骨干精英们从
总部出发去往清远新银盏参加拓展训练，这次是第二次了，
为期一天。

之所以一而再，再而三的进行户外拓展活动，是因为我从事
人事管理来，拿到了这样一个惊人的数据，很受感动和鼓舞。
那就是我们公司的人力资源流动率比以前减少了70%，从去年
那个全员振奋的拓展训练开始，我所管辖的离职、跳槽以及



其他因素流动的人力资源，居然不可思议的从每个月的七八位
(不包含分公司)奇迹般得下降到了1位，甚至没有任何离职的
情况，对于近百人的总部精英们来说，每一个月不到一个员
工离职，这是多么欣慰的事情。

后来分公司也就近跟了鹏鹄体验去周边的拓展基地，效果也
很明显，短时间内员工都像脱胎换骨一样，没有了斤斤计较，
变成了互帮互助;没有了偷懒浮躁，变成了尽心尽力，我经常
被这些同仁们感动，这种焕然一新的面貌，让我感受到团队
的力量，坚不可摧、风雨无阻，这样的钻石团队，是我百年
不遇的，在这样的团队下工作，没有任何理由会有员工想离
职。

我知道我应该要给这两次拓展训练做一个阶段性总结了，虽
然由于种种原因一直没有形成文字性的报告，但是关于心得
体会，关于工作当中如何运用这些体验式培训的成果，其实
有了切身的体会。

一、团队精神的打造，把公司变成家，把同事变成亲人

做拓展训练一定要涉及团队协作。在我的印象中，笑翻天乐
园的项目像高空的“空中钢丝”“急速圆木”，水上的“孤
岛求生”“同心桥”，陆地的“穿越电网”“珠行万里”都
是在团队的基础上做成的。以团队为基础的工作方式可以提
高成员的职业道德水平，团队力量的发挥是组织赢得竞争的
必要条件，团队精神强调的是组织内部成员间的合作态度，
为了一个统一的目标，成员自觉地认同肩负的责任并愿意为
此目标共同奉献，这样才可以使组织保持活力、焕发青春，
积极进取。

二、领导有人格魅力，员工有情有义

顾虑地指出机构所存在的问题及隐患的人也是相当有限的，
当然能够从全局观念提出解决方案的人就更是凤毛麟角了。



湿地调研方案篇三

7月14日，湖南生物力学职业技术学院组织我校学生到湖南联
龙投资有限公司、湖南嘉捷信息技术有限公司考察计算机应
用人才市场供需情况，收获颇丰。

本次调查最深刻的感受就是了解企业对人才的真实需求和评
价。受访企业中，具有中等职业技术中专学历的人才主要从
事销售和技术服务，而技术开发和企业管理岗位基本由大专
及以上学历的人才担任。在销售和技术服务岗位上，企业对
人才的要求不仅仅是专业技能，还包括：服务态度、商业礼
仪、敬业精神、团队合作、宽容和感恩。这方面很多企业都
非常重视，这就需要我们加强道德教育和职业指导。

在专业建设中，很多企业提出的问题少而精，很多学校开设
了很多课程，但学生根本掌握不了。针对不同的专业方向，
要加强核心课程的教学，确保学生在本专业的核心能力能够
达标，并注重专业的延伸。如今企业所需要的人才是复合型
的，能够理解各种知识，加强实践能力的培养。比如计算机
平面设计专业，不能让学生只学习图形图像软件的一些操作
技能，还要让学生了解与计算机艺术设计相关的艺术基础知
识，否则只能做一个操作工，作为企业，不需要会操作、不
会创意的员工。

这次调查让我们深思的是学校的培养模式。现在大多数中等
职业学校办学条件不健全，仍然是传统的办学模式，只注重
教学，忽视实践能力的培养。即使有些学校加强了所谓的实
践能力教学，效果仍然很小，只是停留在表面，没有得到落
实。

现在中等职业学校的学生普遍素质低，不想学习。他们中的
许多人为了完成任务不得不学习。他们的态度是什么？所以
学校现在做的不仅仅是让他们学点东西，更重要的是让他们
学会做人做事。德育很重要，它教会学生吃苦耐劳，有正确



的人生定位，有一颗感恩的心和包容的心。

让学生真正了解市场的需求，让学生了解技能以外的知识的
重要性，端正态度，明确专业方向。

了解市场对人才的需求，进行有针对性的教学，让培养出来
的学生与市场无缝对接，真正用好自己的知识和技能。可以
强化校企合作、定向班的办学模式；加强学生实践能力的培
养，多派学生外出实地考察、实习，让学生在学校就能与市
场接轨。学校领导要拓宽思路，实现更多更好的就业渠道。

影响教育最重要的是质量，质量最重要的是师资和培养条件。
就我们学校而言，近年来有了很大的改进，比如加大专业教
师的培养，更加重视学生的技能竞赛，努力打造“双师型”
教师队伍，奖励专业贡献。现在慢慢发生了化学反应，我觉
得很好。当老师变得更好的时候，学生可能会变得更好。及
时更新学校设备，多开展学生技能竞赛。

让学生有竞争意识。平时要真正重视学生的实训，要建立严
格的考核制度，配套相应的奖惩制度。

德育教育在企业显得如同技能一样重要，学生在校期间，要
重点培养学生的吃苦耐劳精神、团队精神、包容之心、感恩
之心以及学生的正确人生定位。

总之，中职教育任务艰巨，责任重大，要做的事情太多太多，
要改进的地方太多太多，作为中职教育的老师，深感肩上担
子重，要不断地学习充电。相信在国家大环境的影响下，中
职教育的明天一定更美好！

湿地调研方案篇四

为期一个月的调研，与其说是一次比赛，不如说是一次学习
和体会，无论是相关知识的增长，抑或是比赛时心态的一种



锻炼和成长，还是比赛过程中的学习和感悟，与队友之间的
合作与交流方面，我都收获了很多东西，所以，总的来说，
我是很感谢这个比赛的。

把具体的实施和制作这部分工作丢给队友，有时候，提出的
想法和建议没有经过认真的思考，浪费大家的时间后才知道
不可行，耽误团队的工作进度，所以，以后自己提出一个想
法后，就应该积极地去验证它的可行性，然后再具体实施分
工，节省大家的时间。

另外，工作态度不够积极主动，不够注重细节。工作中，潜
意识里好像觉得自己不是组长，不用从大局去着想 ，组长具
体分配我去干什么我再去，干完之后就一身轻松了，而不是，
主动地去思考整份作品和团体的成效，积极主动地去思考工
作中哪些地方还有不足，还需要改进，并且，做事儿时不够
注重细节，有了轮廓和思路后，就停止去认真思考了，导致
很多工作在实施时才遇到困难，大大耽误工作进度。

比赛时，在现场，包括ppt展示和现场答辩。首先是ppt的制
作和展示，我总结到：ppt的展示内容反映的最主要就是我们
的作品制作思路以及我们要强调的作品亮点，因此，内容可
以不全面，但是一定要表现深刻，其次，解说时一定要自信
坦荡，要尽量有感染力，我觉得有激情和笑容，就成功了一
大半。答辩时，无论回答什么问题，都最好回到自己的作品
上来，让评委老师相信，你问的我们的报告是可以解释的，
报告是提供了充分的说明和解释的，我的回答也不是主观的，
是严格根据调查得出的，而我，直到决赛时才充分认识到这
一点。

最后，此次比赛中，我更看到了队友们优秀的品质，很值得
自己去学习。泽锋的认真负责，和勤奋努力，锦波的认真思
考和严谨工作，素端的积极主动，旭琼和陆勉的踏实他们让
我更加相信，工作时的认真和积极才是最重要的，也更加激
励我工作时应该更深入更细致的去思考问题，因为那才是用



心去做事儿，也只有那样，才能真正把事情做好。

湿地调研方案篇五

乡村的傍晚，因为刚下过一场雨，乌兰察布市商都县七台镇
田士沟村空气清新，凉风习习。吃过晚饭的村民们，三三两
两聚在一起聊天，除了家长里短的家务事，大家聊得最多的
就是“十个全覆盖”工程。

在村民中间，还有一些青年学生，他们是内蒙古财经大学暑
期社会实践团的庞胜宇、乔睿宇、沈琪、王超、张超和贾佩
霞。在这个暑期，他们负责在商都县对滑家村、冯家村和田
士沟村开展“万人千村百县十个全覆盖”工程调研宣传。当
日傍晚，他们来到田士沟村收集第一手素材，并且把准备好的
《农村经济发展状况调查问卷》发给乘凉的村民，作问卷调
查。

“我们非常珍惜这为期两周的调研宣传机会，每天下午和晚
上都要来村里。本来是我们给大爷大妈们宣传‘十个全覆
盖’民生工程呢，但是通过攀谈，我们发现大爷大妈对‘十
个全覆盖’理解的比我们生动多了，我们就竖着耳朵听，用
笔记录他们所说的乡村变化。”庞胜宇说。

“过去，村前村后都是坑坑洼洼的土街巷，一下大雨，遇到
个窄巷子，人得扛着自行车，人骑车变成了车骑人，现在大
变样啦!平坦的水泥路，下雨也泥不了鞋。”田士沟村党支部
书记杨立国指着平整的水泥路面说。

“是啊，晴天一身土，雨天两脚泥的日子已经过去啦!我这快
土埋脖子的老汉也住上了新房，晚上做梦都要笑出来哩!”65
岁的崔万宝老人笑着说，“今后再也不用犯愁开春和泥抹房
啦!”去年，政府给补贴了1万多元，崔万宝自己掏了2500元，
就住上了敞亮的砖瓦房。



“超市就在家门口，一出门就有卫生所，合作医疗能报销，
政府还给咱这些60岁以上的老人发着钱，你说咱们现在还有
啥愁的?”今年已经78岁的胡英大爷跟崔万宝说笑着。

“政府给我们提供了这么好的生活环境，我们就思谋着，再
养些羊或奶牛，让日子更红火一些。”村民张进支说。

“村子里面大多数是一些老人，跟这些爷爷奶奶们交谈有着
不一样的乐趣。老人们阅历丰富，说的一些俗语都很有道理，
他们用淳朴的乡村语言，给我们上了一堂生动的课。”大学
生乔睿宇说。

这个调研“小分队”是20xx年全区大中学生暑期“三下乡”
社会实践活动的一部分，是“万人千村百县十个全覆盖”调
研宣传团的一部分。

“今年的全区大中学生暑期‘三下乡’社会实践活动以‘感
受巨变 奋发成才’为主题，组建‘万人千村百县十个全覆
盖’调研宣传团，组织我区1万名青年学生，组成102支社会
实践服务团走进100个旗县1000个嘎查村，深切感受和大力宣传
‘十个全覆盖’民生工程在统筹城乡发展、改善农牧民生产
生活条件方面取得的巨大成效，带来的可喜变化，是为了进
一步深化青年学生对区情的认识和把握，增强建设幸福内蒙
古和美丽内蒙古的使命感和责任感。”自治区团委学校部负
责人齐斯琴说。

据了解，青年学子们在暑期活动结束时，将把实地调研“十
个全覆盖”工程进展的情况，形成“十个全覆盖”工程专题
调研报告。


